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нают уходить в аналитику, консалтинг, 
кредиты.
— В каком году вы завязали с этим 
делом?
— С торговлей в 2006 году. И ушла в ин-
вестбанк «Ренессанс». В «Форбсе» я тог-
да оказалась в десятке самых успешных 
женщин-банкиров.
— А потом у дочки обнаружилась 
дислексия…
— Не совсем так. Ксения пошла в хорошую 
французскую спецшколу. И я начала обра-
щать внимание, что она много и часто забы-
вает, не справляется. Мне тогда казалось, что 
она просто маленькая для такого большого 
количества детей. Первый класс мы не окон-
чили — я ее перевезла за город, в другую 
школу: там меньше детей в классе, и все вро-
де стало хорошо. Но скоро я стала замечать, 
что она медленно читает. И жаловалась: го-
лова болит, не может больше читать. Пре-

подаватель говорила: наверное, ленится. А 
потом, когда появились иностранные язы-
ки, смотрю: пять слов учим, наутро ничего 
не помним. Я взяла для обучения носите-
ля языка. Та пообщалась с Ксенией и вдруг 
говорит: «А вы знаете, что у дочери дислек-
сия?» Я ей: «А что это такое?» Я вроде вполне 
образованный человек, но вообще ничего 
не знала об этом. И за границей мы прошли 
шестичасовой тест с дочкой. После чего руко-
водитель тестирующей группы сказала мне 
радостно: «Поздравляю, у вас дислексия!» Я: 
«С чем это вы меня поздравляете?» Она: «Да 
вы что, у вас такие перспективы!» И вот тут 
у меня все переменилось. Я давно обратила 
внимание, что, когда даешь ей тексты почи-
тать — на любом языке — и пересказать на 
следующий день, она не помнит. А если она 
полчаса поговорит с носителем языка и они 
еще вместе приготовят пирог — совсем дру-
гое дело. Но когда я пришла в нашу школу и 

сообщила о результатах теста, мне сказали: 
«Мамочка, что вы себе напридумывали?»

Сейчас Ксении уже 14, она читает на раз-
ных языках, все в порядке. Но ведь о дис-
лексии я узнала совершенно случайно.
— И как ваша ассоциация действует? 
Вас же тут всего несколько человек на 
огромную страну.
— Просвещаем, ездим по регионам. Недав-
но были в Чечне…
— В Чечне кого-то волнуют проблемы 
дислексиков?
— Чечня — первая республика, которая от-
кликнулась! Сперва приехали наши спе-
циалисты и для всех директоров школ 
Грозного провели лекции. Потом все эти 
директора подходили и говорили, что у 
каждого в школе есть такие дети. На следу-
ющем этапе наши специалисты уже для от-
дельных школ провели мастер-классы, как 
обучать детей с дислексией. Курс был две 

недели. Сходили в школы, прямо на месте 
продиагностировали детей. Нам пообеща-
ли в сентябре дать два помещения, чтобы 
вести диагностику и проводить дополни-
тельное образование для педагогов. Такая 
же программа уже подтверждена с Каза-
нью. Планируем Екатеринбург и Пермь. 
Сейчас очень много людей из регионов са-
ми к нам обращаются.
— При такой загруженности успеваете 
на выставки, в театры?
— Более чем. Даже сериалы смотрю. Три 
раза сходила на венецианское искусство в 
Пушкинский, один раз с дочкой. Обожаю 
«Гоголь-центр», все там посмотрела. Очень 
люблю Театр наций...
— А рэп-баттл смотрели?
— Извините, что?
— Прекрасно. Вы первый человек, с кем 
это можно не обсуждать. Спасибо!
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В России в 
общеобразовательных 
школах число 
детей с дислексией 
и дисграфией 
составляет более 30%, 
в гимназиях — 20%, 
тогда как в середине 
1970 -х детей с такими 
нарушениями  
было 11%D
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